

Leitfaden zur Vollstreckung von Forderungen in der EU

Berglund, Mikael

Cross-Border Enforcement of Claims in the EU

Kluwer Law International, Alphen aan den Rijn

2. Aufl. 2014

ISBN 978-90-411-4564-2

Leinen, 389 Seiten

USD 182,--

Die Vollstreckung von Forderungen im Ausland gestaltet sich in der Praxis oftmals recht schwierig oder aufwändig, auch innerhalb der EU, obgleich insbesondere die Brüssel I Verordnung eine grundsätzlich praxistaugliche Rechtsgrundlage für die Anerkennung und Vollstreckung ausländischer Titel in der EU bietet. Neben der Voraussetzung, dass ein ausländischer vollstreckbarer Titel unter den Anwendungsbereich der einschlägigen europäischen Vorschriften fällt, werden oftmals zusätzliche Vollstreckungserfordernisse aufgestellt oder Beschränkungen auferlegt, die in der Praxis Einfluss auf die Vollstreckbarkeit haben. Daher bietet sich eine frühzeitige Analyse der relevanten Vorschriften an, ob eine Auslandsvollstreckung erfolgreich ist.

Dieses Thema ist der zentrale Kernpunkt des vorliegenden Buchs, dem sich der Autor im Detail und mit fundiertem Fachwissen widmet. In dem Werk werden daher vorsorglich auch Sicherheitsvereinbarungen und vorbeugende Maßnahmen behandelt, die Gläubigern die größtmögliche Sicherheit zur Durchsetzung ihrer Forderung in der EU im Falle der Nichtzahlung seitens des Schuldners bietet. Hierbei stellt der Autor auf strikte Leitlinien ab, wie etwa Effizienz, Rechtssicherheit, Vorhersehbarkeit und ein ausgewogenes Verhältnis zwischen den Interessen des Gläubigers und des Schuldners. Dies macht die Abhandlung für die Praxis sehr interessant und unterscheidet sie deutlich von sonstigen Publikationen zur Vollstreckung innerhalb der EU.

In der Abhandlung werden u. a. die anwendbaren EU-Vorschriften und Übereinkommen auf dem Gebiet der Vollstreckung von vertraglichen Forderungen und der Insolvenz sowie die einschlägige Rechtsprechung des Europäischen Gerichtshofes berücksichtigt. Die Thematik wird tiefgreifend analysiert und die Zusammenhänge werden komplex dargestellt, nicht vergleichbar mit einem Kommentar zur Brüssel I Verordnung. Neben ihrem praktischen Wert ist die Abhandlung auch für die Wissenschaft von Bedeutung. Nützlich ist auch, dass am Ende des Buches viele – nach Ländern geordnete – wertvolle Materialien abgedruckt bzw. Hinweise gegeben werden.

(Rechtsanwalt Klaus Vorpeil, Bad Kreuznach)